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（接上版）让我
们回忆历史，了解当
时周总理，如何凭借
一已之力，把外交场
面当主战场，改变了
新中国被孤立的局面 
。

收录周总理外交
场面趣谈与大家分享 
。 1.美国记者问周总
理 : “中国道路明明
是人走的，为何会叫
马路呢?“ 周总理不
加思索，巧妙地回答 
:‘’ 因为我们走的
是马克斯道路，简称
马路。‘’

2.西方记者问周
总理 :‘’ 你知道中
国银行一共有多少钱
吗?‘’ 周总理回答 : 
‘’ 我们一共有18元
8角8分。‘’ 周总理
解释道 : ‘’ 我们中
国目前发行的货币面
额，分为10元5元1元
5角2角1角5分2分1分
九种，加起来是18元
8角8分。‘’

周总理不仅展现
他的风趣幽默，还向
全世界介绍我们的货
币面值 。

3 . 1 9 7 2 年 2 月 2 1
日，美国尼克松总统
访 华 。 和 谈 会 议 期
间 ， 他 炫 耀 高 傲 地
对周总理说 :‘’ 如
今美国原子弹的总和
可 以 摧 毁 地 球 数 十
次。‘’ 周总理镇定
面帶笑容对周围的人
说道 : ‘’我们中国
的原子彈太少了，只
能把地球摧毁一次而

已。‘’ 言外之意 : 
中国不会主动去欺负
別国，但如果別国不
怀好意，我们也丝毫
不畏惧，毕竟我国有
摧毁地球一次的能力 
。接下来，你那怕有
可以摧毁地球百次的
能力，也沒有机发射 
。

4.美国记者採访
周总理，看见同总理
桌 上 有 一 支 派 克 钢
笔 ， 以 为 找 到 突 破
口，自信地问周总理 
:‘’ 既然你觉得中
国发展速度很快，那
你为何还要继续使用
美国制造的派克钢笔
呢?‘’

周总理微笑地说
道: ‘’ 这支钢笔是
一个朋友送的，当年
在朝鲜战场上，他手
下的战士俘虏了一名

美国军官，这支笔就
是当年的战利品。后
来，他把这支钢笔转
送给我，抗美援朝战
场上缴获的钢笔，具
有独特的意义，我才
收下它作纪念。‘’

言外之意: 在朝
鲜战场上，是中国军
队把美国人趕回老家 
。

5. 有一次，美国
代表团访问中国时，
一名随同官员对周总
理说 :‘’ 你们中国
人很喜欢低头走路，
而我们美国人却喜抬
头走路 ，难道是因为
自卑吗?‘’

周 总 理 极 为 淡
定，不慌不忙地回答
说 : ‘’ 那是因为我
们中国人喜欢走上坡
路，而美国人喜欢走
下坡路。‘’ 充滿智

慧庄严又不失幽默的
回答 ，让提问者搬起
石头砸自己的脚 !

周总理的外交魅
力惊人，在外交史上
留下太多的辉煌，不
能逐一尽述 。

浏览即将出版的
文苗《冷暖人生风雨
情》文集，笔者涂写
了不成文的一些个人
感想，愿与各位读者
共勉 。还有很多各类
文体佳作，留待读者
慢慢翻阅欣赏 。

最后我仅以一首
短诗赞叹文苗 :

冷 暖 人 生 风 雨 
情，

高 龄 耄 耋 脑 神 
清 。

来 年 再 发 新 文 
集，

红 馥 作 协 芳 滿 
庭 。

完稿于2O23年7
月8日
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【露头诗】
宏言号召全洞岛
伟器人才任选之
同慨福利齐声应
乡贤鼎力奉贡献
联贯社会好榜样
谊情相互呈交流
会所争辉集一堂。

勿里洞【丹容班兰】--彭绥元。


